



RETROSPECTIVA

Época de altibajos

Es imposible saber qué capítulos siguen en un área en donde la tensión es la norma y no la excepción.

Ricardo Ávila
Director de Portafolio



POR: RICARDO ÁVILA · JUNIO 14 DE 2019

El conocido refrán según el cual ‘cuando menos se espera, salta la liebre’ acaba de volverse a comprobar en el mercado de los hidrocarburos. Justo cuando el precio del petróleo mostraba una tendencia descendente, aparecieron hechos que no estaban en el radar de nadie.

Y es que el jueves de la semana que termina, dos barcos tanqueros –uno de bandera japonesa y otro con los colores de Noruega– sufrieron atentados en el golfo de Omán. De un momento a otro, la perspectiva de que el área por la cual transita la mayor cantidad de petróleo en el mundo se vea restringida, cambió la realidad de las cotizaciones. En cuestión de horas el barril de la calidad Brent se ubicó por encima de los 60 dólares.

Las cosas se complicaron todavía más tras la acusación de Donald Trump, quien sindicó a Irán de lo sucedido. Al respecto, tanto las principales naciones europeas como Rusia pidieron prudencia, pues en su concepto un video dado a conocer no constituye una prueba concluyente.

Más allá de la polémica, sin embargo, el episodio confirma que hay múltiples factores en juego alrededor de un producto clave para la economía mundial. Aparte de la oferta y la demanda, están los elementos geopolíticos que alteran las cuentas de un momento a otro. Las alarmas están encendidas en el Medio Oriente, ya que, además de lo que haga Teherán, la situación en Yemen, que involucra a Arabia Saudita, es motivo de inquietud. Aparte de los barcos, la infraestructura de oleoductos está en la lista de objetivos de más de un grupo armado.

Es imposible saber qué capítulos siguen en un área en donde la tensión es la norma y no la excepción. Por ahora todo apunta a una mayor volatilidad, que se suma a las señales encontradas que venían de antes.

Debido a ello, los países exportadores deberían tomar precauciones ante la turbulencia. En esa lista se encuentra Colombia, que alcanzó a soñar con una pequeña bonanza, pero que ahora aspira a que los precios suban lo suficiente como para ajustarse a los presupuestos estatales. En el intermedio, será mejor ajustarse el cinturón para soportar los altibajos.

[REPORTAR ERROR](#)
[IMPRIMIR](#)

TALLER DE ARQUITECTURA



Lo más leído

1. [Taxis aéreos, con líos de ruido y de seguridad](#)
2. [Colombia, con vulnerabilidad media entre los emergentes](#)
3. [Caracas: el paraíso en medio del infierno venezolano](#)

COLUMNAS ANTERIORES DE

RICARDO ÁVILA

13/06/2019 [Una apuesta muy ambiciosa](#)

13/06/2019 [Turbinas encendidas](#)

12/06/2019 [Cambiar de partitura](#)

12/06/2019 [Petróleo a la baja](#)

[VER TODAS](#)

Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#) | [LUNES](#) | [MARTES](#) | [MIÉRCOLES](#) | [JUEVES](#) | [VIERNES](#) | [SÁBADO](#)

Otros columnistas | [v](#)



Mauricio Reina
INVESTIGADOR FEDESARROLLO

El Re-referendo

Tras el estrechísimo margen por el que se definieron las cosas en el Reino Unido, queda claro que en un plebiscito o en un referendo cada voto cuenta, y que la opción de abstenerse es la más tonta de todas.



Ricardo Santamaría
DIR. RECONCILIACIÓN COLOMBIA

Es momento de deponer los odios

Lo que pasa en estos momentos históricos, como el que vivimos, dado el fin de la confrontación interna entre el Estado y las Farc, es que se abren unos espacios que antes estaban cerrados.



Carlos Gustavo Álvarez
PERIODISTA

Ciudades insostenibles

Cuando las ciudades van a albergar oleadas colosales de población, surtidas demoleadoramente de agentes como el posconflicto, bien haríamos en tomar en serio el desarrollo sostenible.



Guillermo Valbuena Calderón
DIRECTOR DE BIOECOVAL

El valor de las biociencias

Una economía emergente como la colombiana tiene oportunidades para potencializar el valor de las biociencias a través de la generación de estrategias con opcionalidades tecnológicas.



Martin Wolf
Columnista del Financial Times

China y EE.UU.: pareja dispareja condenada a la cooperación

Ninguno será capaz de lograr lo que quiere sin prestar atención a los puntos de vista del otro.

TE PUEDE GUSTAR



25 mejores fotos de burning man: el festival más loco del mundo
Dodaysdo.com



Los peores autos que jamás se han hecho
Desafío Mundial



¿Divorciado? El mejor sitio de Citas para mayores de 40 en Bogotá
Solteros 50

Enlaces Patrocinados por Taboola

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2019 CEET. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 5714444 - Línea Nacional 01 8000 110 211.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalcliente@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES [v](#)



[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Contacto](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Páute con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Cláusula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)